

MAR MENOR

AÑO 1

San Javier 30 de Octubre de 1927

NÚM. 4

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Un mes. 0'50 pesetas
Número suelto. 0'15 ,,

Director: D. Teodoro Zapata Bueno

De los artículos publicados son responsables los autores y no se devuelven los originales. SE PUBLICA LOS DOMINGOS.

DE FIESTAS

Se acerca el 3 de Diciembre y con él la celebración de las fiestas que el pueblo de San Javier hace en honor de su patrono.

Los vecinos, que necesitan esparcir el ánimo, aunque sea de año en año, esperan de la comisión de festejos una buena y moderna selección de ellos, desechando antiguallas como la cucaña y los fuegos de artificio, que al par de demasiado vistos, resultan peligrosos, como se léen constantemente en la prensa las desgracias personales que ocasionan los fuegos de pólvora.

Los señores encargados de ellas deben reunirse cuanto antes y organizarlos en tal forma que eclipsen por completo a los celebrados en años anteriores.

Sigamos el ejemplo de nuestra vecina villa de Pacheco.

A los niños y adultos de San Javier

Obligación ineludible de todo hombre que se dedica a la enseñanza, es la difusión de la misma, tomando parte activísima en todas las evoluciones de la vida. En la Escuela, formando el corazón y espíritu del niño, en la calle, sumándose al organismo viviente del movimiento social. La misión del Maestro, está inspirada en el amor, en el sacrificio, constituyendo un delicado y verdadero sacerdocio. Las leyes modernas, tenderán en lo sucesivo a formar nuevos cauces de vida, cimentándolos en la Iglesia y en la Escuela. Una y otra, tienden a embellecer los sentimientos, a moralizar al hombre, a guiarle por el sendero glorioso de la dignificación humana.

En vísperas de las clases nocturnas, hago un llamamiento a todos los adultos de la villa y muy especialmente a los míos de Pozo-Aledo, para que llenen las escuelas de noche, ahora que vais bordeando el Código de vuestros deberes y derechos; sabed bien, que vuestra inteligencia necesita alimento espiritual que la desenvuelva, y esos conocimientos que habeis de adquirir, os llevarán al vínculo peregrino del

amor a vuestras escuelas. Teneis la grave obligación de ilustrar vuestra inteligencia; porque si ésta es pobre y oscura, dormitais en la ignorancia, se os cerrarán todas las puertas de valor y prestigio y se os abrirán de par en par las de la perdición y la ruina, y entonces, vuestra mente, no podrá poner dique a la marcha desenfadada de vuestra naturaleza. Hay necesidad de instruirse, que la instrucción, escribe las más bellas páginas de la vida, las más grandes epopeyas de la historia de la humanidad. En la mente ilustrada, descansa el progreso; en la mente ciega, la miseria y la ruina, y éstas corrompen al hombre, haciéndole perder hasta sus afectos íntimos.

Id a la Escuela que, en ella encontrareis siempre un Maestro, pronto a daros conocimientos, para formar parte en la sociedad, y en cambio, lo vereis entristecido cuando os alejéis de aquel centro que necesariamente ha de regir vuestros destinos. La Escuela, es el pueblo en marcha, es el respeto humano. Id a la Escuela, niños y adultos, en ella, fortaleceréis vuestro espíritu, dareis vigor al cerebro; ella, sonríe al niño y al joven, satisface a la vejez y constituye el álbum precioso de las canciones españolas.

José Illán.

NI FU, NI FA

Pero señor director, ya le obedecí el número pasado y escribí para que abaraten la greda, y eso de que quiera ahora que proteste contra ese de Pinatar que se mete con nosotros por la ortografía, no hay derecho, pues a mí me gusta escribir lo que me da la gana, que si me obligan a que haga un artículo sobre un tema, me sale peor que un caldero hecho por el talabartero. ¿Y sabe V. lo que voy a hacer para que ese perola no proteste más de nuestra ortografía? Pues decirle cuatro frases para que siga abriendo la boca con su ja, ja... je, je... ji, ji... jo, jo... ju, ju... , hasta que se vuelva del revés.

“Cuarto de hamigo: Hesta prensa es peque, se encuentra en la horfandá y no ay derecho ha que porque nos pueda, tomarnos el pelo a lo garçon.

Asta. la heternidaz.

Un chinela.

Fam.

Este número consta de 6 páginas

